

Dirección y Administración:  
CASA  
CALLE SARANDÍ, NÚMERO 53

# LA UNIÓN

PERIÓDICO NOTICIOSO, LITERARIO Y COMERCIAL

Comunicados — Se publicarán gratis los que sean de interés público á juicio de la Dirección.



## BANCO NACIONAL

### PLAZA TREINTA Y TRES San José

Esta Sucursal admite solicitudes directas ó por intermedio de apoderados, para todas las operaciones autorizadas por la Casa Central y sus Estatutos.

Se hacen las siguientes operaciones:

### Descuentos

De pagares de comercio ó de particulares, siendo buenas firmas.

### Préstamos

Al comercio, propietarios, hacendados y agricultores, con amortización trimestral.

### Depósitos

Se reciben en efectivo, en cuenta corriente, en caja de ahorros, á premio y á plazos fijos.

### Giros

Se dan sobre la Casa Central y Sucursales de la República, bajo comisión limitada y convencional.

### Hipotecas

Se reciben solicitudes para toda operación hipotecaria con la Casa Central y se hacen préstamos sobre hipotecas hasta la cantidad de 1000 \$ por término no mayor de 5 años ó interés de 9 % anual.

### Caja de Ahorros

Estará abierta todos los domingos de 11 a. m. A 1 p. m. Se abona 5% anual debiendo ser el primer depósito no menor de 10 \$ ni mayor de 200. — Las entregas sucesivas pueden hacerse hasta de 1 \$ y cualquier depósito puede retirarse previo aviso de 8 días.

Para otros datos ocurrir á la Gerencia de 11 y 12 a. m. á 1 p. m.

Eusebio Buenafama,

Gerente.

León Zubillaga,  
Tesorero.

### Casas en venta

### JOJO, ESPECULADORES!!

Se vende la magnífica propiedad sita en la calle 18 de Julio esquina á Misiones, propiedad de la sucesión de don Juan Came.

Para tratar: verse con don José A. González, calle Uruguay esquina á Colón.

También se vende otra casa de material bien construida y que tiene tres espaciosas piezas, cerca da con 1200 varas de ladrillo y sita en la calle Ituzaingó esquina á Arenal Grande.

Contiguo á esta propiedad se vende un terreno de 40 por 40.

Para tratar: verse con el mismo señor González.

San José, abril 11 de 1889.

Perm.

Director: — Daniel V. Martínez y Vigil

### LA UNIÓN

#### Revolución abortada

##### El nihilismo en nuestra política

Un complot infame, de esos cuya ejecución espeluzna por sus caracteres sangrientos ó internos, tendente á derrocar el Gobierno constituido y á envolver en un mar de sangre á toda una sociedad, ha sido felizmente descubierto en la capital de la República, por las autoridades del Resguardo, en la tarde del día 24 del corriente, en momentos en que se pretendía introducir por un empleado del buque *General Sarmiento*, surto en la bahía de Montevideo, una baliza conteniendo un número crecido de bombas explosivas.

La prensa de Montevideo, quo obrando seria y concienzudamente, en el primer momento no se atrevió á dar crédito á los graves rumores echados á volar á talz del misterioso descubrimiento, poseedora de los datos necesarios y puesta al corriente de la trama maquiavélica, llena las columnas de sus últimos números con prolíjos informes que transparentan la gravedad de la intención á realizarse por un círculo político cuyas ramificaciones con centros radicados en varios puntos de la República Argentina no son para nadie desconocidas.

Todos están contestos en que se trata de un plan subversivo al actual orden de cosas á practicarse el 25 de agosto próximo por los aliados al gran Partido Nacional, y hasta se citan nombres de jefes pertenecientes á esta comunidad política como complices ó actores en el salvaje atentado descubierto tan á tiempo.

Las consideraciones que el caso sugiere merecen por su gravedad quedar ocultas; pero lo quo no está demás recordar es que, no bien terminadas aún las carnavalesas políticas practicadas con motivo del aniversario de la Jura de la Constitución, y cuando aun vibran en el aire los vientos á la legalidad, á la justicia y al orden; cuando aun se escucha el clamor patriótico de los manifestantes y resuena la voz de los oradores predicando paz y concordia, armonía y fraternidad; cuando aun el humo de los cohetes y bombas no se ha desvanecido ante nuestros ojos y gira en la atmósfera, los prosélitos de la agrupación militante que ideara y promoviera las procesiones clínicas en homenaje á las glorias nacionales son los mismos que introducen al país cajones de bombas Orsini, quizás con el santo propósito de conmemorar en toda la República el próximo aniversario de la independencia nacional con las lumíneras que Nerón encendiera por las noches en los jardines de sus palacios.

Hay más: Órganos serios de la prensa montevideana dan á entender que algunos miembros del titulado Gimnasio Nacional son activamente buscados por la policía, y debe tenerse presente que fué ese mismo centro el que llevó á efecto las demostraciones públicas hechas en honor de un anciano militar que recién ha merecido, en las posteriores de su vida, ser objeto de veneración por parte de sus conciudadanos.

El descubrimiento del frustrado crimen demuestra que el encono partidista y el odio á las instituciones y al progreso vibran latentes en el ánimo de los que han llegado en su insensatez á sancionar el asesinato político endiosando la personalidad siniestra del demente Gregorio Ortiz y bendiciendo su triste memoria.

Es necesario que el correctivo sea

adecuado al crimen y que se escarmiente de una vez por todas á los malvados que sueñan con la restauración de la agrupación política que, soterrada bajo el peso de sus negros crímenes y por los errores de sus parciales, busca nueva forma cubriendose con un moderno disfraz á guisa de un nombre que halaga el oído, llena las exigencias del patriotismo y cubre pero no borra las llagas cancerosas del pasado.....

### Un pueblo dichoso

No es posible leer los datos estadísticos que arroja una Memoria reciente sobre los progresos que en su riqueza material vienen alcanzando los Estados Unidos, sin sentir por aquel venturoso país los sentimientos de la admiración y los de la envidia.

No hace mucho, declaran quo en el último año habían alcanzado un superavit de veintinueve millones de pesos, cuya suma piensan consagrar al desarrollo y crecimiento de su agricultura, objeto preferente de sus afanes y cuidados, por lo mismo que ésta es la piedra angular sobre la que descansa la prosperidad y la dicha, y eso que el año pasado ya habían aumentado el cultivo de ochocientas cuarenta mil hectáreas de terreno, hasta entonces inaprovechable.

Para que se pueda formar una idea de las mejoras que va adquiriendo de día en día, bastará saber quo en el año 1866 su deuda pública era de 700 millones, y hoy sólo debe 40 que quedarán satisfechos dentro de 8 años, y eso porque los acreedores no quieren admitir una amortización anticipada, pues de otra manera hoy sería la única nación en el mundo que no debería ni un solo céntimo.

Sólo así se explica su asombroso aumento de población, que llega á un millón y medio por año, el número de inmigrantes que de todos los países van á buscar allí, seguro de encontrarlo, el premio á la laboriosidad y al trabajo, hasta el punto quo, según el cálculo del autor de la memoria de donde tomamos estos datos, á fines del presente siglo será de 80 millones el número de habitantes de los Estados Unidos; de manera que á seguir así, dentro de un cuentu la vieja Europa habrá cambiado de domicilio, yéndose á vivir bajo el amparo de aquel país que podríamos llamar recién nacido.

Cómo en el espacio de dos siglos quo apenas cuenta de existencia ha realizado maravillas y creido riquezas que en cientos de siglos no han alcanzado las demás naciones del antiguo mundo!

Cómo se explica una actividad tan asombrosa que hoy cuenta con cuatrocientos setenta mil cincuenta kilómetros de vías terrestres de explotación que tien en cultivo más de setenta millones de hectáreas de terreno, que alcanzaron hace dos años un producto de ochocientos cuarenta millones de hectólitros que les valió seis mil millones de libras esterlinas!

La siembra de trigo en el citado año se hizo en quince millones de hectáreas y la cosecha fué de ciento cincuenta y dos millones de hectólitros.

De manera — dice el referido autor — que aunque la producción de trigo quedase estacionaria, el rendimiento sería suficiente para alimentar ochenta millones de habitantes, quedando treinta millones de hectólitros disponibles para la exportación.

Además, y para el caso en que el precio del trigo subiera en Europa, to-

davia podrán recurrir al abono de los vastos terrenos que poseen en Jar-West, muy á propósito para el cultivo de toda clase de cereales.

La estadística hecha dos años presenta un total de cienyenta y dos millones cuatrocienas noventa mil cabezas de ganado de todas clases, cuyo valor asciende á doce mil cincuenta millones de libras.

La exportación hecha de animales vivos para Inglaterra fué en aquel año:

Bueyes	106,459
Cerdos	75,383
Carneros	121,701
Total de cabezas	303,543

La de carne salada de cerdo, mantecas, etc., representa un valor de trescientos cinco millones, y la de cerdo de buoy, setenta y cinco.

En el año último fueron muertos y salados en Chicago cuatro millones cuatrocientos veinticinco mil cerdos.

So necesita remontarse á las regiones de la fantasía, para poder formar una idea de los verdaderos milagros realizados por ese gran pueblo, modelo de actividad, de virtud y de genio, manantial donde brotan las ideas nuevas del progreso humano para alcanzar su bienestar y su felicidad y servir de ejemplo á los demás.

En el día, el total de su riqueza asciende á cuarenta y tres mil seiscientos millones de pesos, cantidad tan enorme que, según el cálculo de un matemático inglés, bastaría para comprar con ella los imperios de Rusia y Turquía, los reinos de Suecia y Noruega, Dinamarca y Italia, juntamente con Australia, el Sud de África y toda la América del Sud con sus tierras, minas, ciudades, palacios, factorías, buques, rebaños, joyas, dinero, trozos, cetros y diademas y todas las propiedades de todos los pueblos de Europa.

Aunque no hemos hecho ni es posible hacer la comprobación del cálculo anterior, no se nos oculta quo la suma es imaginaria por lo que tiene de fabulosa, tanto quo apenas se concibe.

De todas las maneras, el hecho indudable es quo los Estados Unidos son la nación más rica y más feliz del mundo, pues apenas si se resintió con la pérdida de doscientos cincuenta millones de libras esterlinas, que representaba el valor de los esclavos que fueron declarados libres en 1860.

Diez años después consiguió reparar el quebranto, aumentando su riqueza en cuatro millones de libras: de madera quo se calcula el promedio de ganancia que allí produjo el trabajo en doscientos cincuenta mil pesos cada hora del dia y de la noche.

He aquí hasta qué punto puede un pueblo realizar asombrosas maravillas cuando está en el pleno goce de sus derechos y libertades, cuando todas las aptitudes del hombre encuentran allí terreno abonado para desarrollarse, cuando los que rigen sus destinos son, á la par quo de grandísima inteligencia y justificada sabiduría, de unas virtudes cívicas, quo por lo grandes, que por lo gigantescas, apenas hay entre nosotros quien pueda sonarlas ni concebirlas.

(De la Asociación Rural del Uruguay.)

### LA FOTOGRAFÍA AUTOMÁTICA

En uno de los últimos números de la revista de Tissandier, *La Nature*, se lee una noticia sobre el ingenioso aparato quo un inventor, Enjalbert, debe haber ya presentado en la Sección XII de la Exposición de París. La in-

### Suscripción:

Por un mes ..... \$ 0,60

Número suelto ..... \$ 0,10

Se edita este periódico por la imprenta de su nombre.

APAREGE  
LOS JUEVES Y DOMINGOS

vención parece destinada á gran éxito y á una pronta y general difusión.

Trátase de un aparato quo por sí solo y sin intervención del fotógrafo alguno facilita su retrato á cualquiera quo, tras de haber depositado una moneda en sitio designado, se sienta frente al aparato y sigue las indicaciones quo éste mismo le señala, á medida quo realiza automáticamente las numerosas y delicadas operaciones del caso.

En su exterior, se reduce ese aparato á una columna paralelográfica, do unos metros de altura, con un ensanche á altura do apoyo, el cual corresponde á la caja que contiene los mecanismos de mayor interés, y de un sillón, en posición fija, frente á una de las caras anchas de la columna. En esta cara se ven á un lado el punto al que debe dirigir la vista el modelo, en el centro la abertura de la cámara fotográfica, y á la derecha, la destinada á recibir la moneda que pone en marcha al mecanismo. Encima se nota cuatro cuadrantes, en esa uno de los cuales una aguja va señalando las operaciones quo sucesivamente tienen lugar, las quo están expuestas en las respectivas circunstancias.

El espacio que transcurro desde quo se introduce la moneda hasta quo por una abertura lateral el aparato mismo pone en manos del cliente su fotografía, no excede de 5 ó 6 minutos. Ahora bien: todo el que conoce la fotografía sabe quo por los medios ya generalizados y sirviéndose de placas preparadas de antemano, el desarrollo de la imagen, su fijación y el lavado y secado de un cliché, exige bastante más tiempo que el que emplea el aparato automático.

Es que Enjalbert no utiliza las placas con gelatino-bromuro quo se encuentran en el comercio, sino el sistema llamado *ferrotipia*, quo consiste en obtener la prueba al colodion húmedo sobre una delgada placa de metal, quo el inventor ha cuidado de hacer cubrir con un barniz exteriormente negro. Por este medio consigue mayor rapidez en las operaciones de detalle, y aunque operando al colodion húmedo no pueda servirse de placas ya exteriormente preparadas de antemano, consigue el resultado en el brevísimo tiempo ya indicado. Es claro quo la prueba obtenida es en negativo, mas como ua negativo aplicado sobre fondo negro hace destacar, por reflexión, la imagen en positivo, sirve para el caso el negro barniz ya referido.

En este ligero extracto no cabe el quo la revista citada hace del curioso mecanismo y de la manera como éste procede: sólo baremos constar quo los movimientos sucesivos quo tienen quo ejercer la placa para pasar de uno á otro compartimiento, hasta presentar terminada la fotografía al interesado, se obtiene por medio de la electricidad. En la parte inferior del aparato existen acumuladores eléctricos, que atrayendo y soltando sucesivamente la placa la conducen, deteniéndola en la conveniente posición y durante el tiempo requerido, en cada uno de los receptáculos donde se ejercen sobre ellas las operaciones del caso.

Esas operaciones no son escasas en número e importancia. Véase cómo pueden realizarse:

Aplicación del colodion; baño de nitro de plata, exposición á la luz, desarrollo de la imagen, secado al agua, fijación por el baño de cianuro de potasio, lavado al alcohol, barnizado con goma lacca, secado por una lámpara especial y exposición por el conducto quo pone la obra en manos del interesado. Hasta

recibe éste, por el lado opuesto, un muro para su refugio.  
Pese a que arreglos al modelo primitivo, la muestra que provoca la operación era de 50 clavados de franco, pero que el destino a ser expuesto al mundo mediante un gran escenario, es decir los centenarios.

## CRÓNICA

(A cargo de CARLOS MARTÍNEZ Y VIOLI)

La conjuración de la dinamita—Recordando que allá por los lejanos tiempos en que Mazzini, restringiendo la herencia de Richelet, se adjudicó del poder de la corona francesa, la lucha que se operó entre el Parlamento y la corte real mereció el nombre del juego infantil *frionta*, que la historia ha conservado, hemos calificado de conjuración de la dinamita la recientemente de exhibida en la capital de la República, teniendo en cuenta la importancia del riesgo desprendido aquella sustancia química explosiva en la ocasión. Eclipse de ciertos personajes, en el cambio de los papeles políticos y en la futura elección de Montevideo.

Pues bien, así como los chacoteros franceses del tiempo de Mazzini tomaron a brona y chulos las valentadas del Parlamento, y las calificaron satirizadoras, nosotros, que sabemos por lo que nos refiere la Historia y por lo que la Química nos enseña que la dinamita y la nitro-glicerina no son armas de muertos, aplicamos, pese a no págalo proyecto de revolución el 25 de agosto próximo, en poso que evidencia la importancia del atentado y los resultados desastrosos que pudo arrasar. Asimismo, si el título que lució como cabeza de este acto expresa cabadamente nuestros propósitos y por ende la trascendencia de la conspiración frustrada, mejor que mejor; pero si, como no lo creemos, no es del agrado de los valientes conjurados, entonces sólo nos resta decir con el poeta:

«Allí sin duelo lágrimas corriendo»

Otro estribillo por decir que las masacres del 13 del corriente se ligaron estrechamente con las matanzas en proyecto del 25 de agosto, en un triz estuvimos de consignar que los disfrazados de patriotas el día del aniversario de la Jura de la Constitución serían los mismos que, transformados en nihilistas, arrojaron bombas Orsini el próximo universario de la independencia nacional; pero, concebibles de los nombres de las personas que desfilaron por las calles de la población y del ascendido amor a la patria que tanto les caracteriza, comprendimos nuestro error, reconociendo que no son los incondicionales de la pista ni del templo de aquellos pacíficos ciudadanos.

En lo que se refiere al descubrimiento de los conspiradores, poco alestan a las noticias recibidas los diarios montevideanos. Se sabe que figuraron en el complot varios individuos de la Comisión Directiva de un centro de la capital denominado «Tiro y Gimnasio Nacionales», a los que hasta la fecha no les ha dado caza; que son numerosos los confabulados; que cuentan con un Club establecido en Montevideo,

Julio 23 Folletín Núm. 41

EMILIO RICHEBOURG  
LA SEÑORA DEL VELO NEGRO  
DOS AMIGAS DE COLEGIO

nada de lo que se dice por ahí!

—Algunas veces suelen llegar a mis oídos sus débiles ecos. Pero ¡qué se dice!

—Entre otras cosas, se cuenta que su hija se casa con el señor de Borsen-

—Ah! dijo el señor de Précourt, todo el mundo está mejor informado que yo.

—Serán hablularías!

—No quiero decir eso. Mas me sorprende la noticia, cuando nada ha sabido hasta hace un momento que el señor de Borsene vino a pedirme la mano de Juana. Pero aun no es un ho-

y que las armas de destrucción se fabricaban en esa última ciudad con maquinaria, de la que algunas ya han caído en poder de la policía.

Por respeto que á todo esto es extraño el innumerario y dos veces Partido Nacional.

Que todo subela la felicidad de todos los orientales.

Y la prosperidad de la fortuna pública.

Y la riñera particular de sus propietarios.

Ganarás la labor del trabajo.

Que recomienda los oficios de los institutos.

Y otros medios criminales puestos en práctica.

Cómo las bombas explosivas de los que no son constitutivos.

Por ejemplo, los que arrancaron el trono del Desgraciado Ortiz, para que se extendiera á apelar á los gastos y organizan hoy grandes festivales en los universitarios de las distintas partes para honrar la memoria de los heroes con cuadros póstumos.

Costumbres que, por ser características de los hijos de esta nación, se denominan nacionales.

Como ser el vicio del mate, el juego del truco, la música de acordión y la refresca.

Queso la música del pasado con corcheas y semicorcheas del presente.

Estatutos—Acuerdos escritos al final que contiene los Estatutos de la Sociedad Cooperativa de Farmacia y Droguería.

Nueva casa de consignaciones—Los señores don H. Rodríguez y don José Mairal han abierto en la capital de la República, calle Río Negro 160, una casa en el ramo de consignaciones de fratos del país y provincias, en general que girará bajo la razón social de H. Rodríguez y Cia.

A los señores los hace saber en la circular que hemos recibido.

Himno—Anteayer se unieron por los indisolubles lazos del matrimonio el estanciero de la 2.ª sección don Benito A. Moreira con la señorita Maxima Fernández de esta sociedad.

Que eterna felicidad les suria.

Raspas—Los ratas se han dejado sentir en varios puntos de la localidad.

Las aves de corral, la leña y todo aquello relacionado con la indumentaria personal son las víctimas de sus habilidades.

Que la autoridad nocturna sepa cumplir con su misión.

Matrimonio—Para fines del mes próximo vendrás contratar en el juzgado don Pedro P. Capellano, 2.ª sección de la Banda de música local, con la señorita Carolina Prado.

Maestra Interina—Durante el plazo acordado como licencia á la maestra de la Escuela de Niñas de 2.º grado de esta Villa, desempeñará sus funciones la inteligente educaciónista señorita Leonor Ferreira.

Según tenemos entendido, se hará cargo de la Ayudantía del citado establecimiento de enseñanza la estudiante practicante del mismo señorita Elcira Bringat.

—¡Ya!—dijo el señor de Saimese, siempre preocupado.

—¡Y qué se dice además!—preguntó el barón.

—Ah, mi querido amigo esto es más grave, y apelo á nuestra antigua amistad, que me dará fuerzas para polémitelo contar. Yo creo que, en igualdad de circunstancias, hubiese hecho lo mismo conmigo. Se dice, además, que el matrimonio de tu hija con el señor de Borsene no es necesario.

—¡Necesario! No comprendo...—dijo el barón.

—Se afirma que tu hija entra sigilosamente en casa del señor de Borsene.

—Calumnia!—replicó el barón.

—Al han visto.

—Mentira! Saimese, tú eres mi amiga... y debes serlo cuando te determinas á darme golpe tan cruel. Dígame el nombre del cobardel... lo exijo;

—De pronto, tomando las manos del conda,

y que las armas de destrucción se fabricaban en esa última ciudad con maquinaria, de la que algunas ya han caído en poder de la policía.

Este resumen se llevó á efecto en el innumerario y dos veces Partido Nacional.

Que todo subela la felicidad de todos los orientales.

Y la prosperidad de la fortuna pública.

Y la riñera particular de sus propietarios.

Ganarás la labor del trabajo.

Que recomienda los oficios de los institutos.

Y otros medios criminales puestos en práctica.

Cómo las bombas explosivas de los que no son constitutivos.

Por ejemplo, los que arrancaron el trono del Desgraciado Ortiz, para que se extendiera á apelar á los gastos y organizan hoy grandes festivales en los universitarios de las distintas partes para honrar la memoria de los heroes con cuadros póstumos.

Costumbres que, por ser características de los hijos de esta nación, se denominan nacionales.

Como ser el vicio del mate, el juego del truco, la música de acordión y la refresca.

Queso la música del pasado con corcheas y semicorcheas del presente.

Estatutos—Acuerdos escritos al final que contiene los Estatutos de la Sociedad Cooperativa de Farmacia y Droguería.

Nueva casa de consignaciones—Los señores don H. Rodríguez y don José Mairal han abierto en la capital de la República, calle Río Negro 160, una casa en el ramo de consignaciones de fratos del país y provincias, en general que girará bajo la razón social de H. Rodríguez y Cia.

A los señores los hace saber en la circular que hemos recibido.

Himno—Anteayer se unieron por los indisolubles lazos del matrimonio el estanciero de la 2.ª sección don Benito A. Moreira con la señorita Maxima Fernández de esta sociedad.

Que eterna felicidad les suria.

Raspas—Los ratas se han dejado sentir en varios puntos de la localidad.

Las aves de corral, la leña y todo aquello relacionado con la indumentaria personal son las víctimas de sus habilidades.

Que la autoridad nocturna sepa cumplir con su misión.

Matrimonio—Para fines del mes próximo vendrás contratar en el juzgado don Pedro P. Capellano, 2.ª sección de la Banda de música local, con la señorita Carolina Prado.

Maestra Interina—Durante el plazo acordado como licencia á la maestra de la Escuela de Niñas de 2.º grado de esta Villa, desempeñará sus funciones la inteligente educaciónista señorita Leonor Ferreira.

Según tenemos entendido, se hará cargo de la Ayudantía del citado establecimiento de enseñanza la estudiante practicante del mismo señorita Elcira Bringat.

—¡Ya!—dijo el señor de Saimese, siempre preocupado.

—¡Y qué se dice además!—preguntó el barón.

—Ah, mi querido amigo esto es más grave, y apelo á nuestra antigua amistad, que me dará fuerzas para polémitelo contar. Yo creo que, en igualdad de circunstancias, hubiese hecho lo mismo conmigo. Se dice, además, que el matrimonio de tu hija con el señor de Borsene no es necesario.

—¡Necesario! No comprendo...—dijo el barón.

—Se afirma que tu hija entra sigilosamente en casa del señor de Borsene.

—Calumnia!—replicó el barón.

—Al han visto.

—Mentira! Saimese, tú eres mi amiga... y debes serlo cuando te determinas á darme golpe tan cruel. Dígame el nombre del cobardel... lo exijo;

—De pronto, tomando las manos del conda,

Pesquisas—El convoy del Ferro-Carril que llegó ayer tarde fué rápidamente retenido por orden superior en una de las estaciones del tráfico.

Este resumen se llevó á efecto en el innumerario y dos veces Partido Nacional.

Que todo subela la felicidad de todos los orientales.

Y la prosperidad de la fortuna pública.

Y la riñera particular de sus propietarios.

Ganarás la labor del trabajo.

Que recomienda los oficios de los institutos.

Y otros medios criminales puestos en práctica.

Cómo las bombas explosivas de los que no son constitutivos.

Por ejemplo, los que arrancaron el trono del Desgraciado Ortiz, para que se extendiera á apelar á los gastos y organizan hoy grandes festivales en los universitarios de las distintas partes para honrar la memoria de los heroes con cuadros póstumos.

Costumbres que, por ser características de los hijos de esta nación, se denominan nacionales.

Como ser el vicio del mate, el juego del truco, la música de acordión y la refresca.

Queso la música del pasado con corcheas y semicorcheas del presente.

Estatutos—Acuerdos escritos al final que contiene los Estatutos de la Sociedad Cooperativa de Farmacia y Droguería.

Nueva casa de consignaciones—Los señores don H. Rodríguez y don José Mairal han abierto en la capital de la República, calle Río Negro 160, una casa en el ramo de consignaciones de fratos del país y provincias, en general que girará bajo la razón social de H. Rodríguez y Cia.

A los señores los hace saber en la circular que hemos recibido.

Himno—Anteayer se unieron por los indisolubles lazos del matrimonio el estanciero de la 2.ª sección don Benito A. Moreira con la señorita Maxima Fernández de esta sociedad.

Que eterna felicidad les suria.

Raspas—Los ratas se han dejado sentir en varios puntos de la localidad.

Las aves de corral, la leña y todo aquello relacionado con la indumentaria personal son las víctimas de sus habilidades.

Que la autoridad nocturna sepa cumplir con su misión.

Matrimonio—Para fines del mes próximo vendrás contratar en el juzgado don Pedro P. Capellano, 2.ª sección de la Banda de música local, con la señorita Carolina Prado.

Maestra Interina—Durante el plazo acordado como licencia á la maestra de la Escuela de Niñas de 2.º grado de esta Villa, desempeñará sus funciones la inteligente educaciónista señorita Leonor Ferreira.

Según tenemos entendido, se hará cargo de la Ayudantía del citado establecimiento de enseñanza la estudiante practicante del mismo señorita Elcira Bringat.

—¡Ya!—dijo el señor de Saimese, siempre preocupado.

—¡Y qué se dice además!—preguntó el barón.

—Ah, mi querido amigo esto es más grave, y apelo á nuestra antigua amistad, que me dará fuerzas para polémitelo contar. Yo creo que, en igualdad de circunstancias, hubiese hecho lo mismo conmigo. Se dice, además, que el matrimonio de tu hija con el señor de Borsene no es necesario.

—¡Necesario! No comprendo...—dijo el barón.

—Se afirma que tu hija entra sigilosamente en casa del señor de Borsene.

—Calumnia!—replicó el barón.

—Al han visto.

—Mentira! Saimese, tú eres mi amiga... y debes serlo cuando te determinas á darme golpe tan cruel. Dígame el nombre del cobardel... lo exijo;

—De pronto, tomando las manos del conda,

rías María, Ciganas, Faginas, Puntas de Carrancha, Arroyo Llano y Pachón) • 33,00

Los interesados pueden dirigirse á la casa del sargento mayor don Miguel Medina en el mismo pueblo, que encontrarán con quien tratar.

Administración de Correos

AVISO

En el pueblo de Ituaznogó á 10 de julio de 1889 á las 3 p. m. á petición de los interesados hago saber: Que ante este Juzgado proyectan contraer matrimonio don José Alcalde, español, soltero, de

Barbería Uruguaya

DE

Rodríguez Quintana y Godoy

Calle Colón Esq. A Olímar

En esta nueva casa encontrarán nuestros favorecedores el más completo surtido de perfumería.

Trabajos en pelo.—Se afeita y se corta el pelo con prontitud y aseo.

PRECIOS MÓDICOS

Rodríguez Quintana y Godoy.

**Ramón R. Landivar**

MÉDICO CIRUJANO Y PARTERO

Villa del Cerro

**MONTEVIDEO**

SAN JOSÉ

Ofrece sus servicios profesionales en la casa

Calle 18 de Julio, Núm. 107

SAN JOSÉ

Zapatería de Salerno

De Mutarelli Hnos. Calle Sarandí, esquina a San José.

Barraca y Almacén por mayor

De Isidro García Hnos. Calle Asamblea, esquina a Artigas.

Fonda y Posada

De Juan Geninazzi. Calle 25 de Mayo, esquina a Uruguay.

Panadería

De Augusto Goyheneche. Ituzaingó.

Abogado

Carlos Muñoz Anaya

Montevideo. Magallanes, 177.

Oficina

De Contraste de Pesas y Medidas y Oficina de Marcas y Señales.

Arenal Grande, núm. 138.

**MANUEL PEREYRA (hijo)**

PROCURADOR

**PÉRITO TASADOR**

Matriculado en la Dirección General de Obras Públicas

Se encarga de la tramitación de toda clase de asuntos judiciales

ó extrajudiciales ante cualquier autoridad de la República, arre-

glos de Testimoniarías, Cuentas de partición, Cobranzas y Comi-

siones.

ESCRITORIO CALLE COLÓN. NÚM. 78

SAN JOSÉ

**Club Católico**

25 de Mayo, entre Asamblea y Uruguay.

**Oficina**

De Rentas—Colón, 59.

**Sucursal**

Del Banco Nacional—25 de Mayo, esquina a 18 de Julio.

**P. Christophersen**

AGENTE DELLA

Società Anonima di Navigazione Italiana "LA VELOCE"

Calle Piedras, núm. 142—Montevideo. Servizio Postale e Commerciale fra Genova e l'America del Sud.

PARTENZE DA MONTEVIDEO IL 4, 15 E 25 D' OGNI MESE

Si rilascia ordini di passaggi dall'Italia e Spagna al Rio de Plata a \$ 30 per ogni passaggio.

AGENTE EN SAN JOSÉ: CARLOS SUPPARO

Tienda

Y Mercería de Manuel Pérez y Cia. San José, esquina a Colón.

Herrería de Pedro Estanque

Colón, entre Arenal Grande y Solis.

Barbería Italiana

De Miguel Vanderló. Uruguay, esquina a 33.

Almacén

Almacén, Ferretería y Pintura. De Juan Barbé—Colón, esquina a Arenal Grande.

José M. Clara

Procurador-Artigas

Almacén

Por mayor, Barraea y Molino de Egusquiza, Abete y Cia.

Sarandí, esquina a Uruguay.

**La Uruguaya**

Fábrica de cigarrillos de Ju. P. Barbé—Colón, 98.

**Tabaco**

Y Almacén de viuda Lortzotti e hijos. Puntas de San Antonio, camino de Mercedes.

Oficina

De Inspección de frutos—Colón, 24

Ángel Chiolini

Médico y Cirujano. 25 de Mayo

**Pintor**

José Mangeney—Vidal.

LA UNIÓN

ESTABLECIMIENTO TIPOGRÁFICO

**L A U N I O N****S A N J O S É . C A L L E S A R A N DÍ , N Ú M E R O 5 3**

Contando este Establecimiento con un espléndido surtido de tipos, se ofrece al pueblo para toda clase de trabajos tipográficos, como ser:

Periódicos—Carteles—Tarjetas—Folletos—Libros—Notas—Recibos talonarios—Circulares—Prospectos—Programas—Membretes para cartas—Precio—Corrientes—Cheques—Conformes—Etiquetas, etc.

Corrección e impresión esmeradísima.—Precios reducidos.—Prontitud en los trabajos.

**BAZAR JACOB**DE  
Penino y Drillet

Montevideo—Calle 25 de Mayo, n° 279—Montevideo

Especialidad en artículos para regalos, que renovamos cada ocho días. Estatuas de bronce, terra-cotta, platinas, tarjeteros, centros de mesa, floreros, jarrones, alhajeros, jardineras, sahumadores, tinteros, costureros, rosarios, etc.

Regalos para cumpleaños, casamientos y año nuevo, desde 1 \$ hasta 500 \$ cada uno.

Sombrillas y abanicos, desde 2 \$ hasta 150 \$ cada uno.

Álbums para retratos, para entierros y para firmas, desde 10 \$ hasta 150 \$ cada uno.

Ponchos de vicuña, de 60 \$ hasta 200 \$ cada uno.

Casullas, custodias, cálices, copones, vinajeras y demás artículos para el servicio divino.

NOTA: Los abanicos, sombrillas, álbums, ponchos y demás piezas de poco volumen, garantiendo la compra de uno de los objetos, se envían a condición en los departamentos (cargando el interesado con los gastos y roturas desde que salen de nuestra casa), mandándonos antes el interesado una garantía por los valores que remitimos.

**La Parisiense**  
**Tipo--Litografía artística**

JUNCAL, 237—MONTEVIDEO

Se garantizan todos los trabajos del ramo. Esmero, prontitud y precios sin competencia.

Sellos de goma, grabados sobre metales, chapas para puertas, monogramas de relieve, etc.

ÚNICO AGENTE EN SAN JOSÉ:

Daniel V. Martínez y Vigil.

Café Tónico Nutritivo del Fruto Quercus Robur

Este café, conocido desde muchos años, siempre ha obtenido excelentes resultados en las personas nerviosas, no siendo estimulante,—y por lo tanto no produce el insomnio ni la agitación quo ocasiona el otro café, y es poderoso agente en la DISPEPSIA, ESCRÓFULA, RAQUITISMO

Y EN LA INERCIA DE LAS FUNCIONES GASTRO-INTERIGAS

Muy recomendado por infinidad de facultativos y especialmente en los casos de dentición de los niños, en el embarazo de las señoras, así como para las amas.

Su preparación es igual a la del café ordinario

Se halla en venta por mayor y menor en la Farmacia

DE

**Carlos Supparo****Gran Sastrería****M O N T E V I D E A N A**DE  
RUSSO Y SÁNCHEZ

Calle 18 de Julio, número 77

Participa esta casa a su muy numerosa clientela haber recibido últimamente un completo, rico y variado surtido de casimires propios para la estación quo empieza.

Este acreditado establecimiento, cuyo esmerado y prolífico servicio y cuya buena confección y elegancia en sus trajes le dan el primor puesto entre los de la localidad, respondiendo a la decidida protección quo el público maragato le dispensa, hace sus trabajos—que no necesitan de bombo—á precios quo no tienen competencia.

Visitar la Gran Sastrería Montevideana, para vestir lujo y elegantemente.—

Hotel de la Paz

De Basilio Harretche y Cia.  
Colón, esquina a Cuaréim.

Almacén, Ferretería y Cristalería

De Daniel García y Cia. Sarandí, 51 A.

**ALMACÉN FRANCES**  
**Ferretería, Pinturería, Librería y Papelería**

Esta casa posee los más extensos surtidos de todo lo que se refiere á los ramos indicados. Se suministra en licores de las mejores casas europeas.

Especialidad en conservas de toda clase y vinos finos.

De José Lamaison

Calle Colón, esquina a 18 de Julio

ESTACIÓN FRANCESA

ALMACÉN FRANCES

Ferretería, Pinturería, Librería y Papelería

ESTACIÓN FRANCESA

ALMACÉN FRANCES

ESTACIÓN FRANCESA

ALMACÉN FRANCES

ESTACIÓN FRANCESA

ESTACIÓN FRANCESA